

Ein Stückerl München



Ein Stückerl München

Bilder, Texte, Gedichte

Reiner Borner

Impressum

Copyright: Reiner Borner

Jahr: 2023

Buchdruck: Leseschau.de

Illustrationen: Reiner Borner

Covergestaltung: Reiner Borner

Die Bilderverwendung vom Schlosspark Nymphenburg wurden von der BSV

Bayern genehmigt.

# Vorwort

Alois Hingerl, der Münchner im Himmel, war selig als er den Auftrag bekommen hatte, die göttlichen Ratschläge der bayerischen Staatsregierung nach München zu bringen. „Ein Münchner im Himmel“ ist eine beliebte Kurzgeschichte von Ludwig Thoma und daran muss ich gerade denken, während ich das Vorwort für den vorliegenden Bildband über München schreibe. Ich möchte sie auf eine „München Reise“ einladen und ihnen meine „Eckerl“ zeigen, die ich so liebe und die mir so etwas wie „Heimat“ vermitteln. Ich bin ein „Münchner Kindl“ und in der Frauenklinik in der Maistraße im Oktober 1955 auf die Welt gekommen. Ich habe verschiedene Münchner Stadtviertel kennengelernt. Schwabing, Moosach, Sendling, Harlaching, Laim. Im Herzen bin ich ein „Sendlinger“. Ich bin dort in den Kindergarten und später in die Schule gegangen. In meinem Buch „Das Leben kommt aus dem Meer und Reiner kommt aus München“ erzähle ich aus meiner Kindheit und Jugend in Sendling.

Der vorliegende Bildband ist kein Geschichtenbuch und auch kein Reiseführer. Die gibt's wie Sand am Meer. Ich bin passionierter Hobbyfotograf und möchte mit meinen Bildern, Texten und Gedichten, Freude bereiten und sie einladen, Orte zu besuchen, die vieles zu erzählen haben. Natürlich hat München auch eine dunkle Vergangenheit, ich möchte hier aber nicht darauf eingehen. Das Buch soll Freude vermitteln und mit meinen Texten möchte ich Poesie mit einfließen lassen.

Begleiten sie mich auf meiner München Reise. Staunen sie was es alles zu entdecken gibt in meiner geliebten Stadt. Es gibt den Lärm und die Hektik wie in jeder Großstadt, aber es gibt auch diese „staaden“ (stillen) Fleckerl, die mir so etwas wie Geborgenheit vermitteln und das Leben in der Stadt lebens- und liebenswert machen. Folgen sie mir durch „mein“ München, wie ich es kenne. Ein fotografischer Spaziergang durch die Altstadt, die Isarauen und viele andere Plätze. Schauen und staunen sie.

Ihr Reiner Borner

Ein herzlicher Dank geht an die bayerische Schlösserverwaltung für die Genehmigung zum Druck der Bilder aus dem Nymphenburger Schlosspark. Ein Dankeschön an allen, die mir geholfen haben, diesen Bildband zu realisieren. Ein Herzensprojekt ist wieder in Erfüllung gegangen.



# Isarrauschen

- über steiniges Ufer geh'n  
und den alten Sagen lauschen,  
die aus fernen Zeiten herüber weh'n

kilometerweit ein grünes Band  
soweit das Auge sieht  
es scheint seit Ewigkeiten  
summst du dein altes Lied

ein Lied von Werden und Vergeh'n,  
von Freude und von Leid  
lässt mich in deine Seele schaun

- du  
überbrückst die Zeit



Im Sommer an der Isar drunten, wenn es schon spät in der Nacht ist und ein laues „Lüfterl“ weht, dann ist es dort am schönsten. Überall wo man hinsieht, sind Lichter von den vielen Lagerfeuern. Man lauscht einer Gitarre, stimmt vielleicht mit ein und der Geruch von Gegrilltem steigt einem in die Nase. Drunten an der Isar – ein Lebensgefühl.



München bei Hochwasser